
 

幌延中学校区小中一貫校基本構想（原案）に係るパブリックコメント結果の公表 

  

幌延中学校区小中一貫校基本構想（原案）に関するパブリックコメントに意見の提出がありましたので、意見の内容及び意見に対する回答

など、結果を公表します。 

 

令和６年３月２１日 

        幌延町教育委員会 教育長 青 木 順 一   

 

１．対象原案 

  幌延中学校区小中一貫校基本構想（原案） 

２．意見の提出期間 

 令和６年２月１３日（火）から令和６年３月３日（日）まで 

３．意見の提出者数及び件数 

（１）提出者数～６名 

（２）提出件数～３７件 

４．意見の内容及び意見に対する回答 

  別紙のとおり。 

  なお、お寄せいただいた意見に関しましては、幌延町情報公開条例第６条第１項に該当する部分（個人が特定される恐れがある部分）を

除いての公表となりますことを御了承願います。 

５．結果の公表 

 関係資料等について、本ホームページの他、役場２階 教育委員会事務局、問寒別出張所及び幌延町生涯学習センターで公表します。 

 

 【公表期間】令和６年３月２５日（月）から令和６年４月８日（月）まで 

 

◆問合せ先及び担当窓口◆ 

 〒098-3207 天塩郡幌延町宮園町１番地１ 

 幌延町教育委員会事務局 電話：01632-5-1117／FAX：01632-5-1749 ﾒｰﾙｱﾄﾞﾚｽ：sogaku@town.horonobe.lg.jp 



整理 

番号 
提出された意見要旨 意見の検討結果等 

計画修正

の有無 

１ ①本構想を読んでも問寒別小中学校のことが記述さ

れていない。「幌延町（幌延地区）」とした方が良い

か、内容にこの度の構想は「幌延地区のみを記述して

いることの内容を、各項目にきちんと説明する内容

がなければ、「幌延町」というくくりにはならないと

思います。教育に幌延地区、問寒別地区の差別などな

いはず。 

②表題が幌延町と記述しており、基本構想では幌延

地区と記述して、問寒別地区の記述がないのは、表題

の幌延町というくくりにはならない。例え今回、問寒

別地区の小中一貫が進められないとしても、幌延町

として教育全体のことを説明すべきではないのか。 

③本構想は何のために幌延地区のみを説明するのか

町全体の教育を説明するのか、あまりにも説明責任

が果たされていない内容と思われる。一貫校を作る

ためだけの構想ではないはず。一貫校の定義を記述

しているが、町全体の教育理念を記述しているのに

問寒別地区の記述がないのは、やはりおかしく感じ

る。 

④町ではという説明文にもかかわらず、学校を建設

するだけの内容で、教育に対する内容となっていな

いこと。そうだとしても、教育全体の説明をしている

のだから、きちんと町全体像の教育理念を説明すべ

きではないか。 

 

❏ご意見を踏まえ、表記をすべて「幌延中学校区」に統一修正いたします。 

 

❏問寒別中学校区（問寒別小中学校）においては、予てから小中併置校の特性を活か

した小中連携教育が地域ぐるみで確立していると認識しており、今後も、保護者や地

域の思いや願いを最大限尊重してまいります。 

 

❏ご指摘を踏まえ、本基本構想の全体説明のため、「はじめに」を追加いたします。 

 

❏ご意見を踏まえて、今後の各種説明会等で説明してまいります。 

有 



 ⑤(P12)教職員数の説明を示す前に、きちんと一貫校

となっても教職員数には変動がなく、むしろ、今後の

教育内容等によっては増加していく可能性もあるこ

とを記述すべきではないか。何故、教職員数が変わら

ないのかの説明がされていない。 

❏ご意見を踏まえ、記載内容を修正・追記いたします。 

❏ご意見を踏まえて、今後の各種説明会等で説明してまいります。 

有 

⑥(P14)整備の基本方針の全文は伝統だけではなく

全体像を記述すべき。 

❏ご意見を踏まえ、全体像やこれまでの経緯を記載し修正いたします。 有 

⑦(P24)この文章で大丈夫か。 ❏ご指摘を踏まえ、記述を修正いたします。 有 

⑧(P25)カウンターから相談室などへの導線も視野

に入れるべき。武道場の説明には導線など位置情報

も少し具体的に記述すべき。小ホールだとしたら一

般開放にも使用できるので。 

❏ご意見を踏まえて、今後、全体的なレイアウトの中で、協議・検討してまいります。 無 

⑨(P26)72 時間の自家発と蓄電池の関係性が読めな

い。説明を。 

❏ご意見を踏まえ、自家発を 36 時間に修正いたします。蓄電池の設置については、今

後の検討課題と考えております。 

有 

⑩(P26)図書館の説明では今ある図書館との関係性

がわかる記述をすべき。 

❏ご意見を踏まえて、今後の各種説明会等で説明してまいります。 有 

⑪(P26)太陽光発電は何の目的？そのエネルギーを

使ってというような表現が欲しい。 

❏ご意見を踏まえて、今後の各種説明会等で説明してまいります。 無 

⑫(P26)災害時にグランドがヘリポートとなる。校長

室または会議室などが避難所を設置した際の本部の

ような拠点として使えるようにすべき。 

❏ご意見は、今後の施策を進める上での参考とさせていただきます。 無 

⑬(P27)あまりにも給食センターを立て替える説明

が短すぎ、内容に乏しい。 

❏ご指摘を踏まえ、記述内容を修正・加筆いたします。 有 

⑭(P30)放送設備は移動可能が望ましい ❏ご意見は、今後の施策を進める上での参考とさせていただきます。 無 

⑮(P31)人口が減るのに似たような施設作りをする

のは、今の図書館を廃止する？しないのであれば、す

みわけが必要なので、その説明文が必要。 

❏ご意見を踏まえて、今後の各種説明会等で説明してまいります。 無 



⑯(Ｐ32)10 億円の根拠となる説明は？ ❏ご指摘を踏まえ、算出根拠を追記いたします。 有 

⑰(P35)一貫校となる中で登校下校者数、保護者送迎

車両が増えるのに、それらに係る説明が一切記述さ

れていない。日頃見守りを訴えているはず。自転車通

学も考慮したら当然、保護者への説明としてもその

辺を記述すべき。 

❏ご意見を踏まえて、今後の各種説明会等で説明してまいります。 無 

２ ⑱義務教育学校と小中一貫校の違いが、校長が１人

か２人かくらいしか解りませんが、今までの小・中学

校も校長は１人なので、２人の校長で話し合い、知恵

を出し合っていけるなら、小中一貫校の方がよいの

ではと思います。 

❏義務教育学校との違いを少しでも理解いただくように構想のＰ12 及びＰ13 に、「義

務教育学校の場合」を加筆いたします。 

❏ご意見は、今後の施策を進める上での参考とさせていただきます。 

有 

⑲この先の校舎について、㋐職員室が２階だとグラ

ウンドの子どもの様子が見えない㋑１年生の教室が

玄関のすぐそばにあると防犯上あまりよくない㋒保

健室は２つまたは仕切りが必要と思います。 

❏ご意見は、今後の施策を進める上での参考とさせていただきます。 無 

３ ⑳校舎建設地は現幌小地とあって、中学校付設か全

て新設とあったようだが、すべて建て換えが望まし

い。刷新の気遣いが大。建設の予算にもよるが。 

㉑９学年の音楽室使用に不安がある。小中の教務担

当者に努力願いたい。 

㉒二大行事（体育系・文化系）をどのようにもってい

くか吟味してほしい。 

㉓問寒別の子供達とは、なるべく会っての学びをさ

せてほしい。実体を感じさせる教育を心がけてほし

い。 

㉔風を感じたり、日の光を浴びたりすること、自分の

手や足を使っての学びも忘れないでほしい。 

❏ご意見を踏まえ、今後の施策を進める中で、協議・検討してまいります。 無 



４ ㉕部活動、体育授業のため、更衣室は必要である。 

㉖将来、町民の避難場所も想定すると高齢者は畳の

上を希望するかと思われるので武道場にもトイレ設

置が必要でないのか。 

❏ご意見を踏まえて、今後、全体的なレイアウトの中で、協議・検討してまいります。 

 

 

無 

㉗地域の活性化の核となる学校を希望する。 

㉘一貫した英語教育により、英語でコミュニケーシ

ョンがとれるよう希望する。 

❏ご意見は、今後の施策を進める上で考慮してまいります。 無 

５ ㉙基本構想案をいただき内容を確認させていただい

て驚いたことは、ダイアグラムＡありきですすめら

れていたことです。 

❏ダイアグラムＡありきというご指摘については、あくまでも一例として一番最初の

ダイアグラムＡを示しておりました。ご指摘を踏まえて、スケジュールもＡＢＣの３

パターンを表示するように修正いたします。 

有 

㉚Ｐ３９で示されているダイアグラムの図面は、3 パ

ターン色訳で示されていましたが、ピンク色で示さ

れた新施設のダイアグラムＡは小さくＢ、Ｃの大き

さは大きいことからさほど大きな建設物ではないか

のように、印象操作をされているようにも感じ取れ

ます。 

❏意図的なものではありません。 無 

㉛周辺住民を集めての丁寧な説明をしっかりするべ

きだと考えます。 

❏１回目の住民説明会は３月下旬の予定です。丁寧な説明をしていきたいと考えてお

ります。 

無 

㉜幌延町の小・中一貫校の建設にあたっては、開校日

を合わせるが為の対応やその場しのぎの回答ではな

く、ぜひ丁寧に議論して、しっかり計画を立て、より

良い小中一貫校の建設をしていただきたいです。 

❏ご意見は、今後の施策を進める上で考慮してまいります。 無 

６ ㉝学校建設にあたり、その地区に居住している住民 

には説明を行って、このような基本構想を出してき

たのでしょうか？既に保護者説明会や就学児前の保

護者説明会は実施していますが、住民には何もなか

ったと思っています。順番が逆ではないでしょうか。 

❏１回目の住民説明会は３月下旬の予定です。丁寧な説明をしていきたいと考えてお 

ります。 

無 



㉞地域との連携を鑑み、体育館の一般開放について

取り組みます。とありますが、現在の規則では、学校

開放は団体（５名以上）にしか開放していなかったと

思います。これからは、個人利用での一般開放は可能

となると考えて問題ないでしょうか？  

❏ご指摘を踏まえ、誤解が生じないように、記述を「学校開放事業」に訂正いたしま

す。これまでと同様に個人利用は想定しておりません。 

有 

㉟このご時世、小中一貫教育や義務教育学校となる

ことに何も問題はありませんが、校舎の新築パター

ンを見ていますと、ダイアグラムＡのパターンあり

きで動いているように感じています。 

❏ダイアグラムＡありきというご指摘については、あくまでも一例として一番最初の

ダイアグラムＡを示しておりました。ご指摘を踏まえて、スケジュールもＡＢＣの３

パターンを表示するように修正いたします。 

有 

㊱私的には、経費がかかろうが、開校が遅れようが、

ダイアグラムＢかＣが良いと考えています。仮校舎

のコストはかかるかもしれませんが、一からグラウ

ンドを造成する手間や道路関係（通学路）に関しても

大した変更をしなくて良いと思います。 

❏ご意見は、今後の施策を進める上で考慮してまいります。 無 

㊲令和９年４月に開校させなければいけない理由は

何でしょうか？それは住民が関係することでしょう

か？住民を置き去りにしているように思うのは私だ

けでしょうか？ 

❏ご意見を踏まえて、今後の各種説明会等で丁寧に説明してまいります。 無 

 


